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川崎北ロータリークラブ会報

第2900例会	 令和 2年 7月 22日（水）
（本年度第 4回）

点　鐘 松山 直樹 会長

司　会 横山 芳春 会場監督

お客様紹介 妻鹿 琢生 親睦委員
国際ロータリー 第 2590 地区 2020 ～ 21 年度ガバナー
　吉田 隆男 様（神奈川東 RC）
国際ロータリー 第 2590 地区地区幹事　
　加藤 仁昭 様（神奈川東 RC）
国際ロータリー 第 2590 地区パストガバナー
　露木 雄二 様（横浜瀬谷 RC）
国際ロータリー 第 2590 地区 直前ガバナー
　轟 淳次 様（川崎マリーン RC）
国際ロータリー 第 2590 地区 前地区幹事　
　鈴木 慎二郎 様（川崎マリーン RC）
R 財団・グローバル奨学生
　呉田 幸子 様

出席報告

会員数 51名 出席 51名 欠席 0名
（対象外 0名） 出席率 100%

ご挨拶
国際ロータリー 第 2590 地区 
2020 ～ 21 年度ガバナー
吉田 隆男 様（神奈川東 RC）
本日は、地区地区幹事ととも
に岡本	パストガバナーの卓話
を拝聴しにまいりました。2
年前の金子年度の IM で岡本	
パストガバナーが式の最後に
お話しされたことがとても印
象に残っています。また、そ

のときの IMが素晴らしく、本年度も横浜、川崎の 2か
所で行いたく考えています。これから一年間このよう
な環境下で、困難なこともあるかも知れませんが、困
難なときこそ成長するチャンスだと思っております。皆
様のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

国際ロータリー 第 2590 地区
パストガバナー
露木 雄二 様（横浜瀬谷 RC）
慶応大学工学部の先輩でもあ
ります、岡本	パストガバナー
とのエピソードは、私がノミ
ニー候補に推薦されたときに
なります。地区協議会に参加
した際に、いきなり呼ばれ、
ノミニーを受けるよう背中を

押されました。それでも迷っていた私は、易経で占っ
たところ、「打って出るべし」というような結果が出ま
した。この 2つのきっかけにより、クラブと相談し、
2012 年にはガバナーを務めました。8年間難しいこと
もありましたが、今では経験して良かったと心から思っ
ております。パストガバナーの中に慶応大学OBは多い
のですが、工学部は多くはありません。そのような中で
出会えた、岡本	パストガバナーの記念卓話を楽しみに
してまいりました。本日はよろしくお願いいたします。

国際ロータリー 第 2590 地区
直前ガバナー
轟 淳次 様（川崎マリーン
RC）
アクアラインが開通した頃、
私どものクラブは創立 5 年
目を迎え、姉妹クラブを創ろ
うとしていました。4、5 か
所見学していたところ、我々
より一年前に創立した富津シ

ティ RCとジョイントしたらどうかと、当時のガバナー
であった岡本	パストガバナーからアドバイスをいただ
き、締結いたしました。また、私がロータリークラブ
に入会した当時、岡本	さんがガバナーになる直前の祝
賀会に参加させていただきまし
たことを思い出します。本日は、
偉大な岡本	パストガバナーの記
念卓話を楽しみにしてまいりま
した。どうぞよろしくお願いい
たします。



するWOOLWICH	ENGLAND	RC と LEYTONSTONE	AND	
WOODFORD	RC とは、バナー交換もいたしました。ご
夫婦はサッカーファンであり、「スポーツで平和を」と
いうテーマで留学する程、大のサッカー好きの私は、
一緒にゲームを観戦しに行くなどイギリスでの生活を
満喫し、大いに楽しみました。

永年在籍者表彰

おめでとうございます！
岡本	徳彌	会員、市川	清	会員、吉岡	憲士	会員、
石井	弘	会員、甲田	博康	会員、星野	博	会員、
生垣	繁	会員、戸川	俊雄	会員、世良	俊昭	会員、
若林	潤	会員、渡邊	敏久	会員、川野	正久	会員、
金子	房一	会員、宮崎	秀樹	会員、野口	哲志	会員、
大部	哲也	会員、小澤	秀昭	会員、花田	薫	会員

会長報告 松山 直樹 会長
理事会報告　※議事録をご確認ください

幹事報告 谷口 一成 幹事
1.		RI 日本事務局より、人頭分担金上半期分と規定審議
会費の送金依頼
また、東京都が新型コロナウイルスの感染状況を 4
段階で最も警戒度の高いレベルに引き上げたことを
受けて、再度在宅勤務に移行との連絡が入りました。
期間：7月 20日（月）～ 8月 31日（月）
時間：9：30～ 17：30
連絡方法：お電話によるご対応いたしかねますので
メールまたは、FAXにてお願いいたします。
クラブ・地区支援室：rijapan@rotary.org
財団室：rijpntrf@rotary.org
経理室：rijpnfs@rotary.org
業務推進・IT 室：rijpnpi@rotary.org
FAX（各部署共通）：03-5439-0405

2.	他クラブ例会臨時変更
	●横浜あざみ RC
8 月 19日（水）　移動例会　アートフォーラムあざ
み野 2F　点鐘 13：15
8 月 12 日・26日（水）　休会
※	コロナ感染防止のため例会場が飲食禁止となり、
食事や飲み物のご用意なし　時間短縮にての例会
	●川崎西 RC
8 月 14日（金）　休会

乾杯のご挨拶

甲田 博康 会員
2900 回目とは大変大きな数
字で驚いております。今年は
60回目の創立の祝いを企画し
ましたが、コロナの影響によ
り、流れてしまいました。本
日の皆様とのこの乾杯が、60
周年のお祝いの乾杯というこ
とでいかがでしょうか。本日
は吉田	ガバナー、露木	パス

トガバナー、轟	直前ガバナーなどにご出席いただき、
大変感謝しております。我クラブは、2900 回という歴
史にふさわしい熟度のあるクラブとして成長してきた
と思っております。私が入会したころは 700 回でした
ので、入会してから 2200 回出席した計算になります。
このような時期ではありますが、積極的、効果ある、皆
様に人気のあるクラブになるよう祈念させていただき
ます。おめでとうございます！

ご報告

R 財団・グローバル奨学生
呉田 幸子様
ロンドンで公共政策の修士号
取得のために 2 年間勉強し、
卒業に伴い、今月初めに帰国、
2週間の自宅隔離を経て本日
皆様への報告にまいりました。
イギリスはコロナの感染者が
とても多かったので、日本の
満員電車の様子を見るとコロ

ナ対策が十分なのか不安に感じることもありますが、久
しぶりの日本での生活を楽しんでおります。

イギリスでの留学生活は、とても国際的な環境に恵ま
れました。約 90名のクラスメイトに私以外の日本人は
おらず、逆境と見せかけて語学力、コミュニケーショ
ン力を高めるとても良い機会となりました。経済学や
政治学など様々な観点から公共政策を分析し、学んで
まいりました。また、ロンドンのロータリークラブの
方には大変お世話になりました。ロータリー奨学生が
世界で一番多い地区ということで、世界各国の奨学生
たちと出会い、切磋琢磨しながら、心の支えになるよ
うな言葉を頂いたり、ときには刺激的なアドバイスを
頂いたりしました。ロータリー奨学生として留学でき
たことを感謝し、大変
誇りに思っております。
さらに、何度か卓話を
する機会をいただき、
地区奨学生のお世話を
しているご夫婦が所属



記念卓話
岡本 徳彌 名誉会員

私は、川崎北 RC創立 5年目の昭和 39年に推薦をいただ
き入会し、在籍年数は 55 年になります。当時の会場は、
新丸子の駅前の小さなビルの一階のレストランでした。
会員数は 40 ～ 50 名で、東横線の海側から来る会員が
多く、中原方面は少なかったように思います。その後、
東横線と田園都市線沿いが工業的、産業的に発展してい
き、企業が増え、会員もどんどん増えていきました。
第二次世界大戦後、日本が平和国家として行っていくた
めに、議員ではない民間の様々な力が必要であるとのこ
とで、ロータリークラブやライオンズクラブなどを立ち
上げることをアメリカが積極的に勧めました。
私の父親は横須賀で事業を開き、横須賀市長を務め、横
須賀 RCを創って、初代会長を務めました。当時、神奈
川県には横浜 RC、東京都には東京 RC のみで、現在の
ように広まっておらず、定款細則などは英語で書かれた
ままでした。昭和 28年頃、父親からの指示で英語が得
意な家内とそれらを3日で訳す作業を手伝うこととなっ
た当時は、まさか自分がロータリークラブに入会するな
ど考えもしませんでした。
その後、海外から帰国してしばらくして事業が落ち着い
た頃、兄が川崎 RCに所属していたこともあり、私は川
崎北 RCに入会いたしました。私は当時の川崎北 RCの
会員で初めての昭和生まれであり珍しがられ、明治、大
正生まれの先輩方にも可愛がっていただきました。様々
な機会にも恵まれ、社会的に成長できたように思います。
紹介者は東京で百貨店の婦人服業界で活躍され、後に 5
代目会長になったチャーターメンバーの足立さんです。	
チャーターナイトは川崎南 RC と合同で行いました。会
場は映画館の中で、ケータリングを頼み、他県からも数
多くのロータリアンが集まり、とてもエレガントな会で
した。また、その当時から尾方	貞子さんのような、後
に世界で活躍する優秀な人材を多く世に送り出し、青少
年の育成や世界から紛争をなくそうという取り組み、社
会奉仕を行っていました。さらに、そのために必要な産
業的な経済活動や、将来の日本をリードしていく子ど

もたちの教育支援を行っていました。例えば、金銭的
に学業を続けることが困難な中学生に対して、金銭的、
また精神的にも支援しており、とても感動し魅力ある
クラブだと感じたことを思い出します。
地区の仕事は英語で行うことも多く、週に一度は横浜の
会合に参加していました。私が入会したての頃は、戦
後この地区で初めて、アメリカへ行く日本人留学生を
選出するプロジェクトがあり、この人選を国際奉仕委
員として行いました。当時は神奈川県、静岡県、山梨
県が同じ地区だったので、面接試験の原案の作成や地
区大会などを行いに、移動することも多かったように
感じます。また、川崎 RCに所属する私の兄の代わりに
川崎 RCの石川さんから、ガバナーを推薦された当初は、
あまり乗り気ではありませんでしたが、とても良い経
験となりました。
川崎北 RCは、幸区側の会員が中心となり、お医者様も
多くいたクラブですが、それが時代の流れとともに変化
し、若い起業者が多い近代的な電子工業の町となり、同
じ都市でも鉄鋼の町「川崎」とは雰囲気が異なりました。
ほとんどの会員は、地元民ではなく他のエリアから起
業するために集まってきたアンビシャスな方ばかりで、
他クラブであるような派閥もなく、とても魅力あるク
ラブです。
卓話を楽しみに様々なところでメーキャップを行って
きましたが、これこそがロータリークラブが世界に広が
るわけだと納得いたしました。夜の懇親会においても、
先輩方と大変有意義な時間を過ごしました。ただしロー
タリークラブは出欠席には大変厳しく、一時期入院し
た際は院長先生に許可を取って出席したこともあるほ
どですが、これも今では良い思い出となっております。
当時は、それぐらい必死に出席率 100% を目指してい
たものです。
ロータリアン生活を長い間続けるうちに時間のメリハ
リなどが自然と身に付き、自分の会社の中でもロータ
リー方式が大変役立っております。役員を引き受ける
と煩わしいことも時にはありますが、ガバナーなども
経験させていただき、世界各地でロータリアンや奨学
生などに出会えたことが、私にとってロータリークラ
ブで一番価値のあるものです。

ニコニコリポート 朝山 浩 副会場監督
国際ロータリー 第 2590 地区 2020 ～ 21 年度ガバナー
吉田 隆男 様（神奈川東 RC）
本日は、岡本	パストガバナーの卓話を拝聴するため
にまいりました。よろしくお願いいたします。

国際ロータリー 第 2590 地区パストガバナー
露木雄二 様（横浜瀬谷 RC）
慶応大学、ガバナー、そして人生の大先輩である岡本	
パストガバナー、長い間大変お世話になりました。い
ろいろな場面で気さくに接してくださったシーンが今



でも思い出されます。ありがとうございました。これ
からも益々お元気でお過ごしいただけることを心より
祈ってます。

国際ロータリー 第 2590 地区 直前ガバナー
轟 淳次 様（川崎マリーン RC）
お世話になります。

国際ロータリー 第 2590 地区地区幹事　
加藤 仁昭 様（神奈川東 RC）
お世話になります。岡本	パストガバナーの卓話を拝
聴しにまいりました。

国際ロータリー 第 2590 地区 前地区幹事　
鈴木 慎二郎 様（川崎マリーン RC）
本日は岡本	パストガバナーのお話を伺いにまいりま
した。勉強させていただきます。

松山 直樹 会長、谷口 一成 幹事
本日は 2900 回記念例会になります。岡本	名誉会員
記念卓話よろしくお願いいたします。また、本日は
吉田	ガバナー、露木	パストガバナー、轟	パストガバ
ナー、加藤	地区幹事、鈴木	前地区幹事、R財団・グロー
バル奨学生	呉田	様、ようこそお越しいただきました。
当クラブの例会をお楽しみください。

大塚 正一 君
ご心配をおかけしました。先週土曜日に無事退院でき
ました。ただ、まだ前十字靭帯は切れたままですので
半年後に接合手術を行う予定です。

川野 正久 君
吉田	ガバナーはじめ、露木	パストガバナー、轟	パス
トガバナー、加藤	地区幹事、鈴木	前地区幹事のご参加、
お礼申し上げます。
岡本	さんの卓話聞けず残念です。
大塚	さん、回復おめでとうございます。

石井 弘 君
久しぶりの例会出席です。岡本	さん、2900 回記念卓
話楽しみにしております。

野口 哲志 君
この度、永年在籍の表彰についてお電話をいただきま
した。この栄誉はひとえに歴代会長をはじめとする、
歴代幹事の皆様、そして会員の皆様のご支援があって
のことです。厚く御礼を申し上げます。当クラブ、そ
して皆様の今後の益々の発展をお祈りいたします。本
日は誠にありがとうございました。

甲田 博康 君
岡本	さん、2900 回記念例会の卓話ありがとうござい
ます。長らくお指導ありがとうございました。ありが
たく、さびしくお聞きします。

小澤 秀昭 君
岡本	さん、大変お世話になりました。今後もご身体
ご自愛ください。

轟	パストガバナー、大変な年度お疲れ様でした。

吉田ガバナー、今年度よろしくお願いいたします。
大塚さん、退院おめでとうございます。
呉田さん、ご卒業おめでとうございます。

松波 登 君、 親睦委員会：クルーズ 由美子 君、相良 久征 君、
入来 武久 君、大塚 正一 君、石坂 想 君、妻鹿 琢生 君、
松田 卓也 君
吉田	ガバナー、加藤	地区幹事、露木	パストガバナー、
轟	直前ガバナー、鈴木	前地区幹事、R財団・グローバ
ル奨学生	呉田	様、ようこそいらっしゃいました。岡本		
さんの卓話楽しみです。よろしくお願いいたします。

SAA：横山 芳春 君、朝山 浩 君、齊木 貴 君、末永 直 君
本日は、大勢のお客様にお越しいただきありがとうご
ざいます。

ビール同好会：戸川 俊雄 君、生垣 繁 君、渡邊 敏久 君、
川野 正久 君、宮崎 秀樹 君、大部 哲也 君、洪 征治 君、
柳澤 信夫 君
岡本さん、本日はクラブの記念すべき 2900 回例会で
すが、退会とは誠に残念です。長い期間在籍されまし
たね。ガバナーエレクトのときのクラブの英国旅行、
地区大会、千葉でのバス旅行と思い出が限りなくよみ
がえってきます。これからも変わらず例会へご出席く
ださい。

武田 信平 君
J リーグは 7月 4日に再開されました。フロンターレ
は第 2節、無観客試合となった鹿島アントラーズ戦を
2対 1で勝利、第 3節の FC 東京も 4対 0で勝利。第
4節の柏レイソル戦から観客が 5000 人となり 3対 1
の勝利、第 5節の横浜 FCにも 5対 1で勝利し、再開
後 4連勝となりました。若手選手が台頭し、活躍して
いることがフロンターレの強みだと思います。今夜は、
アウェー仙台で試合が行われますが、連勝を積み重ね
るよう頑張って欲しいと思います。
呉田	幸子さんがイギリスでの留学を終えて無事に帰
国されました。ご卒業おめでとうございます。心より
お祝い申し上げます。勉強されたことを活かして社会
に貢献されることを期待しております。


